

Las CCAA suprimen 715 empresas públicas desde 2012

Expansión. Madrid

Las comunidades autónomas han suprimido 715 entidades de su sector público desde 2012, según los datos publicados ayer por el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, que indican que entre 2011 y 2015 las autonomías han reducido su plantilla en 53.544 personas. Los datos corresponden al informe sobre reordenación del sector público autonómico con fecha de 1 de julio de 2014, que se hace público ahora, y analiza el cumplimiento de los compromisos adquiridos por las comunidades autónomas en el Consejo de Política Fiscal y Financiera.

Según ese informe, los procesos de reordenación y racionalización llevados a cabo por las autonomías entre 2011-2015 han supuesto un ahorro de 21.587 millones de euros por medidas de racionalización. Desde 2012 se han producido 526 bajas de entes públicos y otras 189 entidades han cesado sus actividades o están en fase de liquidación, lo que supone un total de 715 entidades extinguidas o en fase muy próxima a la extinción.

Objetivos

El objetivo asumido por las autonomías en 2012 era acabar con 508 entes públicos, superado en un 41% a estas alturas, pero en el último informe esos compromisos han aumentado hasta las 834 entidades, 326 más que las previstas inicialmente. Así, cuando las autonomías cumplan el objetivo de supresión de entidades, habrán reducido su sector público instrumental en un 35,18% y pasará de los 2.371 entes de 2012 a 1.537.

De este modo, el número de entidades será inferior a las 1.702 del año 2003, cuando se creó el inventario de entes dependientes de las comunidades autónomas. La comunidad que más entidades ha suprimido, de acuerdo con los datos de Hacienda, ha sido Andalucía, con 132, seguida por Baleares, con 104, y Cataluña, con 90. Castilla-La Mancha es, por su parte, la que más empleo público ha destruido, con 15.399 empleados menos que en 2011, seguida por Cataluña (12.842) y Comunidad Valenciana (9.089). El mayor ahorro, según las estimaciones de Hacienda, lo ha logrado Cataluña, con 6.675 millones.

Sánchez vuelve a discrepar con dirigentes del PSOE

AHORA, SOBRE LOS PACTOS CON EL PP/ El secretario general de los socialistas apuesta por nuevos acuerdos con Rajoy, mientras su portavoz niega cualquier posibilidad.

M. Menchén. Barcelona

En pleno debate sobre si Pedro Sánchez será finalmente el que concurra a las elecciones generales como presidente del PSOE, ayer volvieron a evidenciarse fisuras en el discurso del partido. Mientras el actual secretario general de los socialistas defendía en Barcelona la opción de alcanzar nuevos acuerdos con el PP en materias clave, su portavoz en el Congreso, Rafael Hernando, aseguraba que “no hay ninguna otra posibilidad de pacto con el PP en otros temas”.

Está por ver qué línea acaba adoptando Sánchez, quien ayer admitió en un acto del Círculo de Economía que le gustaría que “hubieran más acuerdos en algunos elementos de fondo que necesitamos precisamente para responder al futuro”, después del pacto en la lucha contra el terrorismo. El secretario general del PSOE se refería “ineludiblemente” a un acuerdo por la “estabilidad, la equidad y la excelencia de nuestro sistema educativo”.

No es la primera vez que Sánchez choca con otros dirigentes de su partido. El secretario general ya tuvo que escuchar críticas desde dentro del PSOE cuando propuso matizar el artículo 135 de la Constitución, que consagra la estabilidad presupuestaria del Estado y que él mismo vo-



Pedro Sánchez, secretario general del PSOE, ayer en Barcelona.

tó en 2011 como diputado. También le valió críticas internas su propuesta de limitar los salarios de los altos cargos del Gobierno que cobran más que el presidente.

Reformas económicas

Sánchez, que no cumplió las expectativas con las que acudieron muchos empresarios a la cita, centró su discurso en las diferencias sobre cómo se ha afrontado la crisis económica en EEUU y en Europa. En este sentido, enfatizó que los socialistas llevan dos años reclamando la supresión de la

nómica, ni que sea a efectos técnicos.

Sánchez, que en ningún caso se refirió al papel que podría haber jugado su partido para minimizar las consecuencias de la crisis, se mostró confiado en que “el PSOE está llamado a construir la España de las oportunidades”. Aseguró que si acaba siendo presidente del Gobierno se compromete a “no elevar la presión fiscal sobre las clases medias” y sí a poner fin a las estructuras fiscales de multinacionales para pagar menos impuestos. También propuso frenar la competencia fiscal a la baja entre comunidades autónomas con el Impuesto de Patrimonio y de Sucesiones.

Críticas sin respuesta

Sánchez tuvo que afrontar las críticas de personalidades como Alfredo Pastor, profesor del IESE, Jordi Gual, director ejecutivo de planificación estratégica y estudios de Caixa-Bank, y Teresa Garcia-Milà, profesora de la UPF. Los tres le inquirieron sobre el modelo de financiación autonómica y la reforma del mercado laboral, después de criticar los cambios del Gobierno.

Sánchez tampoco dio más detalles sobre la reforma constitucional que propone para mejorar el encaje de Cataluña dentro de España, una cuestión que de hecho sólo trató tras ser cuestionado.

El secretario general del PSOE sólo hizo explícita su voluntad de pactar con Rajoy una ley de educación

troika como mecanismo para supervisar países rescatados. El dirigente socialista admitió que, pese a sus críticas a la austeridad, “hay cifras económicas para la esperanza”. No obstante, dijo que “el Gobierno debería ser menos arrogante” a la hora de proclamar el fin de la crisis eco-

En circulación las monedas de 1 y 2 euros de Felipe VI

Expansión. Madrid

Las nuevas monedas de 1 y 2 euros con la imagen de Felipe VI como Rey de España se pusieron ayer en circulación, según informó el Ministerio de Economía y Competitividad a través de una nota de prensa.

La acuñación de las nuevas monedas se inició el pasado 1 de enero y está previsto que se emitan cuatro millones de monedas cada año y de cada tipo en la primera fase de fabricación.

En octubre de 2014, el Ministerio de Economía autorizó, a través de la Secretaría del Tesoro y Política Financiera, el cambio en la cara nacional de las monedas tras la proclamación de Felipe VI como Rey de España en junio del pasado año.

La acuñación de nuevas monedas se inició el pasado 1 de enero y se emitirán 4 millones al año



Las dos monedas puestas en circulación ayer.

La orden establecía que procedía “actualizar el diseño de las caras nacionales” con la finalidad de “ajustarse al cambio acontecido con la abdicación de Su Majestad el Rey Don Juan Carlos I y la proclamación de Su Majestad el Rey Don Felipe VI”, acto que, oficialmente, se produjo el pasado 19 de junio.

El ministerio recuerda que

las monedas de 1 y 2 euros anteriores mantienen su curso legal y serán sustituidas por las nuevas conforme aumente su demanda.

Además, a finales del año pasado se emitieron y acuñaron dos monedas conmemorativas de la proclamación como Rey de Felipe VI: una moneda de plata de 30 euros y otra de 2 euros.

EL PRECIO DEL BRENT

En dólares por barril.



Fuente: Bloomberg

Expansión

El petróleo se dispara un 19% en 4 días tras los ajustes en inversión

P. Cerezal. Madrid

El precio del petróleo ha repuntado con fuerza en las últimas sesiones, subiendo un 18,6%, hasta 57,9 dólares. Este rebote sucede después de siete meses a la baja, en los que el barril de Brent, de referencia en Europa, se había dejado cerca del 60% de la cotización. A estos niveles (45,2 dólares por barril) muchos proyectos dejaban ser rentables, por lo que las compañías se replantearon muchas inversiones. En concreto, la Agencia Internacional de la Energía calcula que los gastos de capital caerán un 15% en 2015, lo que ayudará a cerrar la brecha entre oferta y demanda. En los últimos meses había un excedente de 0,9 millones de barriles al día y, pese a todo, se preveía que la oferta creciera más rápido que la demanda. Ahora, en cambio, se prevé que ambas variables se unifiquen en poco más de un año, según el último informe de la AIE, lo que dejaría poco margen para mayores caídas.

Finalmente, en una recuperación tan vertical suele haber un componente especulativo. Por un lado, las compañías han iniciado posiciones largas. National Oilwell Varco, una compañía americana del tamaño de Repsol que abarca toda la cadena de suministro, anunció ayer un fuerte programa de recompra de acciones, señal de que piensa que los márgenes operativos han tocado fondo. Por otro, muchos inversores habían iniciado posiciones cortas en las últimas semanas, hasta el punto de que el volumen de apuestas a favor de bajadas de precio era este lunes el mayor desde 2010. Muchos de ellos han tenido que cerrar posiciones, para evitar mayores pérdidas, lo que implica un mayor volumen de compras.